

福井大学学術交流協定校への派遣留学（交換留学）月例報告書（3月）

留学先：The University of Findlay

氏名： 近藤 芙実歩

みなさんこんにちは。フィンドレー大学に留学中の近藤です。アメリカでは3月半ばから、サマータイムが始まり、徐々に日照時間も長くなってきました。気温はまだまだ低くなることもあります。ちょっとした寒さにはビクともしない体質になったのか、そんな自分に時たま驚くこともあります。3月は春休みに始まり、中間テストや課題、課外活動にとこれまでの留学生活で1番充実した1ヶ月を送ることが出来ましたので、今回のレポートでは授業の紹介に加えてその模様をお送りしたいと思います。

● 授業

✓ クラブハウス

この授業は、留学前から先輩に「しんどいけど絶対勉強になる」と勧められていた識字教育の授業でした。実際先輩がおっしゃっていた通りで、子どもや親御さんと関わることで大きな責任感も伴いますが、その分学べることが沢山あります。なんと、教える内容は「どうすれば英語をより上手に読めるようになるのか。」側から見れば私自身が英語学習者にも関わらず、アメリカの小学生に英語を教えているという不思議な構図ですが、第二言語学習者の立場として知っている英語の知識を交えながら、ゲームやその他アクティビティを通して活動しています。3人の児童を担当しているのですが、みんなと活動するのはとても楽しいです。私が日本人と知りながらも、英語で分からないことがあれば質問をしてくれます。この状況で教える立場として、子どもたちに先生として頼られるのはこの上なく嬉しいことです。また、日本文化を取り入れたゲーム、例えばカルタや、紙芝居を音読するなどの挑戦もさせてもらえるので本当にありがたい機会、環境だと思います。



人形劇をした際の教材

● 1週間の春休み



ロケットの先端



国内最南端のビーチ



写真展の帰り道にオハイオ
ー古いアイス屋さんにて

3月は、日本からの驚きの来訪者、私の弟を空港に迎えに行くことから始まりました。キャンパス内を案内したり、友だちに紹介したりと3日間ほどフィンドレーで過ごした後は、春休みがスタート。9月ぶりに英語学科のジョーンズ先生のお宅へ、今回は弟と一緒にホームステイさせていただきました。フィンドレーに戻った後は、私の写真が飾られているギャラリーへ一緒に行き、その次の日はフロリダへ飛ぶという、ハードスケジュールでした。フロリダでは自然とケネディ宇宙センターを堪能しました。暖かい気候の中でのびのびとリラックスができ、とてもいい充電期間になりました。また、アメリカで弟とともに時間を過ごすというのは絶対に不可能だと思っていた予想外の出来事だったのですが、実際に成し遂げてしまった今はそれが一生の思い出になると確信しています。

● 課外活動

✓ 中学校でのお点前実演

3月の3週目は、月曜日と水曜日に二回、高速で30分ほどのところにある中学校の社会科の授業にお邪魔し、名前入りのボードや「こんにちは」のあいさつでこれまでにないあたたかな歓迎を受けた後は、お点前の実演を披露するなどして生徒さんたちと交流しました。周りはだだっ広い耕作地が広がる多様性に欠けた田舎の学校だからこそ、異文化を経験する機会をそのように作っているのだなと思い、先生方のそのような意欲的な姿勢に感銘を受けました。



お点前実演中

✓ 福井大学御一行のフィンドレー訪問



表彰式後に学長のお宅にて

3月の最終週は、福井大学からフィンドレーを訪問されていた先生方や職員さん方と落ち合い、学内を案内したりカフェテリアで食事をしたりしました。御一行の中には留学前からお世話になっていた先生もいらっしゃったので、このように案内させていただいて、とても光栄でした。その晩には学長のお宅へもご一緒させていただき、フレンドリーな皆さんと共に素敵な時間を過ごすことができました。

✓ Night Among the Stars の授賞

その同じ日には、Night Among the Stars という、課外活動で功績を挙げた学生を讃える賞のレセプションにも参加してきました。私はノミネートをされていたのは知っていたのですが、会場にいても何が何だか分からず、ただただ受賞者が次から次へと登壇しているのを拍手しながらポーッと眺めていました。するといきなり自分の名前が呼ばれたのが聞こえ、気づいたら登壇して手にはトロフィーと賞状がありました。なんと、私は Outstanding Undergraduate

Intercultural Student Service Award という、異文化交流活動で功績を挙げた学部生に送られる賞を受賞してしまったのです。留学前から、留学中の目標の一つには日本文化を広めることを掲げており、実際にこれまで食欲にチャンスがあれば食いついていたのですが、まさかそれがこのような形で表彰されることになるとは、ほんとうに驚きが嬉しさを超えています。残りの留学もこれまで以上に力を入れていきたいと奮い立たせられました。

✓ International Night

International Night は毎年 3 月末に開催される、留学生にとっては大恒例イベントです。もちろん大学で開催されるイベントの中でもかなり規模が大きいこの祭典、3 月に向けて 1 月終わり頃から準備を少しずつ初めました。私は日本人学生のリーダーをやらせていただくことになり、その分気合も入りました。イベント当日は、ブースで紙相撲、焼きそば、おにぎり、お茶を楽しんでもらうのに加え、ステージでのダンスパフォーマンスもしました。また、私個人としては、フィンドレー大学のスナップチャットを乗っ取って、イベントを実況中継するという役割も担うこととなり、携帯片手に祭りの色々な場面を納めました。このような、なかなかチャンスが巡って来ないようなこともすることができ、ブースも大盛況、パフォーマンスも心から楽しめて、最高の一日、3 月の締めくくりとなりました。



Facebook での告知



手作り鳥居の前で



イベント会場。来場者は 1500 人！！

3 月の報告は以上になります。ご質問等ございましたら、以下のメールアドレスへお気軽に連絡ください。（フィンドレー大学 近藤美実歩：kondof@findlay.edu）